

QUERRELLA CRIMINAL CONTRA MENENDEZ

El día jueves 23 de Febrero del corriente año, en el Juzgado Federal Nº 1, actualmente a cargo del Dr. Gustavo Becerra Ferrer, se formuló una querrela por delitos de asociación ilícita, privación ilegítima de la libertad, homicidio calificado, robo calificado y violación de domicilio.

La denuncia contó con el patrocinio de los abogados del Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), Dres. Emilio Mignone, Marcelo Parrilli, Luis Zamora, Augusto Conte, Néstor Vicente, Boris Pasik y Octavio Carsen, un grupo de familiares de desaparecidos y veinte testigos que fueron ilegalmente detenidos en el campo de concentración "La Perla" (Córdoba).

Los querellantes pidieron el procesamiento del ex-comandante del tercer cuerpo General (RE) Luciano Benjamín Menendez, y de los generales retirados Vaquero, Sasaiñ, Bussi, Maradona, Santiago, Martellá, Saá, Centeno, Podestá, Lópori, de otros 25 militares y 24 civiles.

Los querellantes son familiares de Alejandra Jaimovich, Néstor Rafael Aguilar, Andrés Lucio Ariza, Miguel Andrés Casal, Carlos Alberto Dambra, Juan Carlos Galván, Pedro Antonio Juárez, Humberto Pache, y otros, todos ellos desaparecidos que fueron vistos en el campo de detención.

Las personas imputadas habrían efectuado tareas de represión en el campo de concentración "La Perla",

que funcionó en la ruta 20 entre la ciudad de Córdoba y Carlos Paz, en terrenos pertenecientes al Tercer Cuerpo de Ejército. Por el mismo habrían pasado según los testimoniantes aproximadamente 2.000 detenidos.

Los testigos exiliados en el exterior, son Graciela Susana Geuna, Piero Italo Di Monte, Liliana Callizo, Teresa Celia Meseniatti, y otras veinte personas residentes en Córdoba que estuvieron detenidos clandestinamente en el referido campo de concentración.

Atento al cúmulo de pruebas reunidas, se ha solicitado al magistrado interviniente, el inmediato procesamien-

to y detención de los responsables, sin que hasta la fecha se haya tomado medida judicial alguna, salvo la cuestión de la incompetencia civil planteada por el juez militar Gordillo, amparado en las reformas al Código Militar recientemente sancionadas por el Congreso Nacional.



JORNADA DE ARREPENTIMIENTO

Cuando los cristianos de todas las confesiones recibimos el agua bautismal, contrajimos un compromiso con la verdad y la vida. Por eso, TODOS, nos sentimos responsables de NUESTRO SILENCIO COMPLICE, en estos años de represión, tortura, falseamiento de la verdad y negación de toda la vida, por eso surgió esta jornada de reflexión y oración, para el Domingo de Ramos, en el umbral de La Pascua.

Es una invitación para todos los cristianos. El Domingo 15 de Abril, desde las 16 a las 20 hs. en el Centro Ecueménico Cristiano de Córdoba. Lima 266.

UNA INTRODUCCION A LA TEOLOGIA LATINOAMERICANA

La Comisión Ecueménica Popular Argentina (CEPA) y el Centro Ecueménico Cristiano de Córdoba en coordinación con Comisión Evangélica Latinoamericana de Educación Cristiana (CELADEC), programan una serie de actividades durante la semana del 9 al 15 de Abril próximo con la presencia del teólogo peruano Juan Cano. Entre esas actividades se proyectará un encuentro de Líderes Ecueménicos a nivel nacional. La finalidad del mismo será reunir a sacerdotes, pastores y laicos interesados en el proceso de liberación latinoamericano y el rol de las comunidades cristianas en el mismo. Se ha solicitado de Juan Cano una presentación sobre el tema, UNA IGLESIA QUE RENACE DEL PUEBLO, perspectiva eclesiológica de la teología de la liberación. La fecha propuesta es: desde el viernes 13 (por la tarde hasta el domingo 15 al mediodía y el lugar de reunión; la casa de retiros "SAN ALFONSO" en Villa Allende.

ADHESION

Mueblería 9 de Julio

San Pedro de Jujuy

Refrigeración 9 de Julio

ORAN- SALTA



TEMPO bottega

General Roca 524 - Yofra Norte - T.E. 51-0255 - CORDOBA

SALTA MUERTE POR HAMBRE

En La Puntana, departamento Rivadavia, la población mataka, sobre todo la infantil, se encuentra una situación desesperante.

Dos niños murieron al no resistir el traslado que se realizó por efectivos de Gendarmería, padecían de gastroenteritis y desnutrición de 2º grado. Otras treinta personas fueron internadas (18 niños con lesiones cerebrales secuelas de la desnutrición y 12 adultos).

Unos diez mil niños sufren un estado de desnutrición avanzado con daños psíquicos irreversibles, si bien los adultos también sufren las consecuencias de la subalimentación, en los niños esta adquiere características alarmantes.

Urge la creación de fuentes de trabajo en las zonas afectadas, la implementación de un programa de explotación agrícola-ganadero y un plan de salud intensivo.

LA PLATA "DONDE ESTA LA JUSTICIA?"

El obispo de Quilmes Mons. Novak, afirmó que a la mayoría del pueblo argentino, aquella que se debate en la extrema indigencia, los versículos del Evangelio según San Mateo suscitan sentimientos dispares, ya que no llegan a convencerse de que Dios se ocupa de ellos como Padre.

En sus charlas dominicales transmitidas por L.S. 11 Radio Provincia de Buenos Aires, el prelado señaló, que muchos indígenas del sur y noroeste aguardan respuestas a sus demandas y soluciones para su porvenir. Al ciudadano su dinero contribuyente no le da argumentos para salir de su postergación. Tras preguntar "¿Dónde está la justicia, la equidad y la solidaridad?" afirmó que surgen constantes y angustiosos interrogantes en nuestro país.

LA RIOJA

PARABOLA DE MUERTE

El Decanato del Oeste de la Diócesis de La Rioja en un documento firmado por los presbíteros Lorenzo González, Jesús González, Luis Pradella y Gervasio Mecca, planteó "una exigencia pública de investigación judicial sobre los hechos ocurridos cuando el terror de estado asoló la región de Chamental y Sañogasta".

"En el contexto de un sistemático acoso y persecución, sospechas y declaraciones falsas iniciadas ya en 1.973, —dicen los sacerdotes— en todo lo que se relaciona con la Iglesia riojana, se tejó una parábola de muerte que cobró la vida de Mons. Angelelli en agosto de 1.976, el brutal secuestro y asesinato en Chamental de los sacerdotes Carlos de Dios Murias y Gabriel Longueville, y el asesinato de Wenceslao Pedernera, un laico campesino comprometido con la opción diocesana de caminar con y desde el pueblo".

En unión con el anhelo del obispo diocesano Mons. Whitte, de apoyar la acción de gobierno en buscar de la justicia y la verdad de todos los ciudadanos los sacerdotes de las parroquias de Sañogasta y Chilecito piden "a todas las personas que tengan conocimiento de algo que pueda ayudar a esclarecer y descubrir la verdad que . . . por favor, por justicia, por amor a la verdad y a La Rioja nos ayuden, y se presenten mediante nota o espontáneamente . . .". "Apelamos a la Ley y Constitución por el presente y el futuro de la provincia. Será Justicia".

SIN COMENTARIOS . . .

Fray Anibal Fosbery, dominicano, Rector de la Universidad de Nort reunió hace poco a la Comunidad docente de esa Universidad Católica y les formuló una insólita confesión:

"Fuimos a Libia -dijo- a traer armas destinadas a la guerra de Las Malvinas. Trajimos cinco aviones carga-



dos con armas y el gobierno Libio no quiso cobrarnos ni el combustible. Cuando retornamos nos quitamos los bigotes y las pelucas postizas que nos habían colocado durante el viaje".

En la ilustración, abrazándose con su amigo el General Merlo, Gobernador de Tucumán durante el Proceso.

EN EL DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Con el lema "Madres de la Plaza, los artistas las abrazan" numerosas personalidades del ambiente artístico, plástico y literario, rindieron su homenaje a las Madres de Plaza de Mayo, al conmemorarse el Día Internacional de la Mujer.

Luego de la habitual ronda de los jueves, que desde 1.977 realizan las madres en reclamo de sus hijos y nietos desaparecidos, se improvisó un escenario donde decenas de figuras del cine, el teatro, la plástica, las letras y la canción, desfilaron a lo largo de tres horas alternando poemas con cantos, y danzas en honor al ejemplo de lucha por la vida y los derechos del hombre que representan las Madres de Plaza.

Ante más de 4.000 personas Hebe de Bonafini, presidenta de Madres de Plaza de Mayo, reclamó que "se aplique la Justicia con mayúsculas como pedimos las madres, y recuperemos a los desaparecidos que están con vida y todos los niños que nos han quitado".

Posteriormente, acompañadas por centenares de personas se dirigieron hacia la Plaza de los dos Congresos, donde en medio de una estruendosa ovación, se sumaron al acto convocado por la Multisectorial de la Mujer, que integran representantes de los distintos partidos, en conmemoración del Día Internacional de la Mujer.

Las mujeres en la Plaza del Parlamento, ratificaron el convenio de las Naciones Unidas, sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer, igualdad de los hijos ante la ley, modificación del régimen de Patria Potestad, cumplimiento de la ley "igual salario para igual trabajo", reglamentación de la ley de guarderías infantiles, modificación de la ley de jubilación para el ama de casa, y creación de la Secretaria de Estado de la Mujer.

Finalmente, se entregó un documento a representantes de ambas cámaras legislativas, donde la Multisectorial de la Mujer reseñó las luchas y la situación de la mujer en el mundo.

**Religiosa laica
en ayuno**

El miércoles de Cuaresma Anne Marie Gavarret, quien se encuentra encarcelada desde el 26 de enero acusada por el gobierno peruano de estar implicada en actividades terroristas, inició un ayuno indefinido. Durante los últimos seis años, Gavarret, francesa de 42 años de edad, ha vivido como ermitaña en el caserío de El Carrizal ubicado en la noroeste provincia andina de Cajamarca, donde ha llevado una vida dedicada a la oración y de asistencia en agricultura y cuidados de salud a los campesinos pobres del área. Gavarret, quien perteneciera a la orden de las Hermanas de la Caridad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, dejó su congregación con la aprobación de sus superiores religiosas y vino al Perú en 1978: "porque me influyó mucho la lectura de las obras del padre Charles de Foucauld sobre la vocación de un misionero eremita. No quería vivir tan solo una vida de ascetismo, también quería comprometerme con una labor de ayuda y edu-

cación de los campesinos pobres.

En un primer momento Gavarret fue acusada de haber participado en el asesinato del gerente de una cooperativa ocurrida el 14 de enero, supuestamente efectuado por miembros del grupo guerrillero conocido como *Sendero Luminoso*. Sin embargo, posteriores investigaciones mostraron que ella se encontraba en Francia cuando ocurrió el asesinato. La policía la acusa entonces de poseer explosivos y material subversivo, que ella insiste fueron colocados en su habitación por la policía. Pese a los numerosos testimonios de campesinos y miembros de la Iglesia a favor de su inocencia, la policía aún la mantiene en prisión.

El día en que Gavarret inició su ayuno también envió una carta al presidente de la Corte Superior de Cajamarca explicándole las razones de su ayuno indefinido: "Lo hago en señal de penitencia personal y por los que me han hecho daño. También, en súplica por los campesinos que juntamente conmigo están sufriendo bajo el peso de acusaciones totalmente falsas..."

**Se tensan relaciones
Pinochet-Iglesia**

Santiago.— Las relaciones entre la Iglesia Católica y el gobierno de Augusto Pinochet, que normalmente son tensas, han llegado una vez más a un punto conflictivo. El Presidente se ha negado a otorgar salvoconductos a cuatro personas que se encuentran aisladas en la Nunciatura Apostólica de esta capital, pese a una gestión personal del Papa Juan Pablo II; lo que deteriora también sus relaciones con la Santa Sede. Por otro lado, Pinochet ha acusado directamente a representantes de la Iglesia de haber organizado una manifestación en su contra en la ciudad austral de Punta Arenas en una visita que efectuó el 24 de febrero.

El 16 de enero pasado, dos hombres y dos mujeres del ilegalizado Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) ingresaron a la sede diplomática del Vaticano en esta capital y pidieron asilo por estimar que sus vidas estaban amenazadas ya que, dijeron, eran perseguidos por los servicios de seguridad del régimen.

EL COMPROMISO DE LAS IGLESIAS EVANGELICAS

Del 10 al 16 del corriente se reunió en México la Junta Directiva y el Secretariado del Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI), organismo continental que congrega a más de cien iglesias evangélicas e instituciones ecuménicas de toda América latina.

Al término de la reunión celebrada en México, la junta directiva y el secretariado del CLAI aprobaron un documento, titulado Carta al pueblo latinoamericano, en el cual se recogen las principales preocupaciones de las iglesias evangélicas ante la situación actual de América latina.

El llamado central de la declaración está referido a la necesidad de profundizar la búsqueda de la unidad cristiana, entendiendo que esta tarea tiene un doble sentido: testimonial y

misionero.

"Testimonial —dice el documento— porque señala la conjunción de esfuerzos frente a las políticas de división de los poderosos de este mundo. Misionero, porque quiere hacer real la presencia de Cristo liberador frente a la opresión y a la destrucción."

Un ejemplo concreto de la labor que las iglesias pueden desarrollar cuando afirman su compromiso con Cristo y su Reino, "aún en medio de la persecución y el temor", se encuentra en "el testimonio de muchas iglesias y cristianos en defensa de los derechos humanos en muchos países a lo largo del continente, la labor con los refugiados, la defensa de los desposeídos, tanto de sus derechos como de su sustento material".



Federico Pagura, Obispo Metodista, presidente del Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI).

BEATRIZ LIZIO
ABOGADA - LABORALES

Gral. Paz 120 - 1 P. TE 44379

LINDA LAYUS
ODONTOLOGA

Buenos Aires 456

TE. 36142

Córdoba

Ricardo Layús
Seguros Generales

Chacabuco 351 - 6b
T.E. 38314 - Córdoba

JOSE NASSER
ING. CIVIL

Obispo Salguero 776

Córdoba

JORGE NASSER
ABOGADO
Civil - Laboral

Ob. Salguero 560 TE. 34512

Córdoba